

La dignidad rebelde

El neozapatismo mexicano en 2015



Carlos Antonio Aguirre Rojas
(coordinador)

Carlos Antonio Aguirre Rojas
Es investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde se doctoró en Economía. Desde hace más de veinte años contribuye a la difusión didáctica de metodologías de historia crítica, de Marx a Edward Thomposon, pasando por Bloch, Benjamin, Elias y Ginzburg. Fue nombrado Directeur d'Etudes en la Maison des Sciences de l'Homme en seis ocasiones y profesor invitado en universidades de Francia, Estados Unidos, Cuba, Perú, Guatemala, Colombia, entre otros países.

Varios de sus textos han sido traducidos ya al inglés, francés, alemán, portugués italiano, catalán, ruso, chino, polaco y rumano.

ÍNDICE

CAPÍTULO I

Palabras del EZLN

en el 21 aniversario del inicio de la guerra contra el olvido

Subcomandante Insurgente Moisés..... 9

CAPÍTULO II

La nueva etapa del neozapatismo mexicano

Carlos Antonio Aguirre Rojas..... 19

CAPÍTULO III

Leer la imagen, mirar el texto

Un comentario de dos fotografías sobre el neozapatismo mexicano

Fabiola Jesavel Flores Nava 47

CAPÍTULO IV

Conferencia de prensa del EZLN con Medios Libres,
autónomos, alternativos o como se llamen

Subcomandante Insurgente Galeano 71

CAPÍTULO V

La memoria rebelde. Dimensiones de la contramemoria neozapatista

Carlos Alberto Ríos Gordillo..... 87

CAPÍTULO VI

La guerra contrainsurgente en contra del neozapatismo
1994-2015

Martín Álvarez Fabela..... 113

CAPÍTULO VII

La muerte (simbólica) del Subcomandante Insurgente Marcos
y el nosotros colectivo neozapatista

Carlos Antonio Aguirre Rojas..... 135

Después de más de dos décadas de su saludable irrupción en el escenario mexicano e internacional, el neozapatismo mexicano continúa más vivo, activo y combativo que nunca. Pues más allá del sesgado y perverso silencio mediático desplegado por los grandes medios de comunicación masiva, este movimiento de matriz indígena sigue hoy avanzando creativamente, para estructurar y alimentar, de manera práctica, el creciente y también cada vez más potente movimiento nacional e internacional conocido como el movimiento de “La Sexta”, y también y teóricamente, para continuar renovando los clásicos debates de la izquierda realmente anticapitalista y antisistémica de todo el planeta, así como los caminos del mas avanzado pensamiento crítico en contra de la mutante hidra capitalista.

Los ensayos aquí reunidos tratan por lo tanto de dar cuenta, no solo de la rica y multifacética herencia neozapatista, en los campos de la teoría, del pensamiento crítico y de la acumulación de nuevas experiencias practicas de una transformación social radical, sino también de las complejas encrucijadas y de las tareas urgentes que hoy enfrentan lo mismo el neozapatismo mexicano y el movimiento de “La Sexta”, que todo el vasto conjunto de los movimientos que hoy, en todo el mundo, se reconocen como genuinamente anticapitalistas y antisistémicos.

Historia del Tiempo Presente - 5

ISBN 978-987-3864-12-4



9 78 987 1 304707